
一般社団法人新潟県老人福祉施設協議会広報誌 「こよみ」

●
就
職
の
き
っ
か
け

前
職
は
製
造
業
で
、
12
年
間
山
形
で
働
い
て
い
ま

し
た
。
退
職
を
機
に
新
潟
に
戻
り
、
再
就
職
先
は
、

違
う
業
種
が
い
い
な
と
思
い
な
が
ら
参
加
し
た
ハ
ロ

ー
ワ
ー
ク
の
職
業
訓
練
の
説
明
会
で
介
護
の
話
に
興

味
を
持
ち
ま
し
た
。
そ
の
訓
練
を
受
け
る
中
で
介
護

の
道
に
進
む
こ
と
を
決
め
ま
し
た
。

こ
れ
ま
で
福
祉
の
勉
強
を
し
た
こ
と
も
な
く
、
人

と
の
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
も
う
ま
く
と
れ
る
性
格
で

は
な
か
っ
た
の
で
、
ま
さ
か
自
分
が
介
護
の
仕
事
を

す
る
と
は
全
く
思
っ
て
い
な
か
っ
た
で
す
。

●
働
い
て
み
て

入
職
し
て
す
ぐ
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
に
配
属
さ
れ
、
そ

の
後
異
動
と
な
り
、
今
年
で
特
養
で
は
2
年
目
に
な

り
ま
す
。
特
養
で
は
、
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
と
は
違
っ
た

介
護
の
技
術
を
学
ぶ
こ
と
が
で
き
る
の
で
、
そ
れ
が

仕
事
と
し
て
の
面
白
み
と
な
っ
て
い
ま
す
。

時
に
は
業
務
の
中
で
辛
い
気
持
ち
に
な
る
こ
と
も

あ
り
ま
す
が
、
そ
ん
な
時
、
周
り
の
職
員
は
私
の
様

子
を
気
に
か
け
声
を
か
け
て
く
れ
ま
す
。
優
し
い

言
葉
だ
け
で
は
な
く
、
気
持
ち
の
状
態
を
察
し
つ
つ

現
実
的
な
ア
ド
バ
イ
ス
も
し
て
く
れ
、
仕
事
を
続
け

ら
れ
て
い
る
の
は
周
り
に
恵
ま
れ
て
い
る
か
ら
だ
と

感
じ
て
い
ま
す
。

●
こ
れ
か
ら
の
目
標

実
務
者
研
修
ま
で
取
得
し
て
い
る
の

で
、今
度
は
介
護
福
祉
士
の
資
格
を
取

り
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。
そ
れ
か

ら
、
特
養
部
署
で
は
、
ケ
ア
の
質

を
あ
げ
て
い
こ
う
と
話
し
合
い
を

し
て
い
て
、
利
用
者
様
に
良
い
ケ

ア
が
提
供
で
き
る
よ
う
頑
張
っ
て

い
き
た
い
で
す
。
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ら
い
時
も
、

ま
わ
り
の
支
え
に

助
け
ら
れ
て
い
ま
す
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斎藤 純平 さん
さいとう じゅんぺい

所属／ 特別養護老人ホームくるま乃

職種／ 介護員

経歴／ 新発田市生まれ
他業種の経験を経た後、介護を学び
社会福祉法人ゆうしんに入職。

休みの日の過ごし方／
体力作りも兼ねてジムへ行って
トレーニングすること

Smile Pick Up!
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会長

新体制名簿

平素より、新潟県老人福祉設協議会（以下県老施協）の運営に
ご理解、ご協力いただきましてありがとうございます。慢性的
な人材不足や物価高騰、職場環境の変化など経営環境は大
きく変わりつつあります。昨年は、養護老人ホームや軽費老
人ホーム、ケアハウスの職員の処遇改善の課題や物価高騰
に対する課題に対し県市町村への要望等、会員の声を反映し
て、全国老人福祉施設協議会と連携し、業務執行理事共に
働きかけを行いました。今年は、介護保険制度の改定の前年
の年に当たります。社会福祉法人は、事業を継続するという
使命がありますので、的確な地域の状況の把握、分析を通じ
経営管理を意識していくことが必要です。県老施協として、
介護・福祉現場で働く人たちの思いを受け止め、介護福祉に
おける専門性を発揮し、制度・政策への反映を図っていきた
いと思います。

特別養護老人ホーム みなみ園 施設長

山田 淳子（やまだ じゅんこ）

このたび、副会長として就任させて頂きました。
介護の魅力とは何か。介護業界のイメージアップ
を図るべく会員の皆様方と一緒になって考えてい
きたいと思っております。山田会長のもと微力では
ありますが、会員の皆様方のお役に立てますよう
頑張って参りますので、ご支援・ご協力を賜ります
ようお願いします。

特別養護老人ホーム 大浦の里 園長

井野端 司（いのはた つかさ）

この度、理事会にて副会長にご選任され、責任
の重大さに身の引き締まる思いです。
福祉を取り巻く環境は、日に日に厳しさを増し
ている状況です。山田会長の下、会員施設が抱
えている諸課題について解消・緩和できるよう
微力ながら取り組んでまいりたいと思います。
今後ともご指導・ご鞭撻を賜りますようお願い
申し上げます。

特別養護老人ホーム むつみ荘 園長

松井 裕（まつい ゆたか）

新潟県老施協 副会長の小林啓一と申します。
来年度介護報酬改定に向けた検討が始まる
中、会員施設の声を全国に届けることが、県
老施協の大切な役割と考えます。安定した施
設経営が可能となるよう働きかけている山田
会長を補佐し、自身の職責を果たしていきた
いといと思いますので、どうぞよろしくお願い
いたします。

特別養護老人ホーム 槇山けやき苑 苑長

小林 啓一（こばやし けいいち）

令和5-6年度

役 員
紹 介

副会長

選出区分 氏名 所属・役職名

会員外理事

学識経験者 黒 川  孝 一 新潟大学 准教授
〃 平 川  毅 彦 新潟青陵大学  教授
〃 渡 邉  敏 文 新潟医療福祉大学 学部長 教授

職能団体 折居 千惠子（公社）新潟県栄養士会 会長
〃 西 本  円（公社）新潟県介護福祉士会 副会長
〃 國 兼  明 嗣（公社）新潟県社会福祉士会 理事

住民代表 皆 川  栄 子（一社）新潟県手をつなぐ育成会 理事長
〃 山 谷  幸（公社）認知症の人と家族の会 新潟県支部副代表

会員理事

第１ブロック 加藤 真由美 特別養護老人ホーム東蒲の里みかわ園 施設長
〃 捧  直 人 特別養護老人ホーム菅名の里 園長

第２ブロック 井 野 端  司 特別養護老人ホーム大浦の里 園長
〃 倉 島  政 勝 特別養護老人ホーム愛宕の園 施設長
〃 古 俣  健 特別養護老人ホームはまゆう 施設長
〃 松 田  美 穂 特別養護老人ホームジェロントピア新潟 施設長

第３ブロック 小 林  啓 一 特別養護老人ホーム槇山けやき苑 苑長
〃 池 内  明 特別養護老人ホームつばめ福寿園 園長
〃 近 藤  弘 特別養護老人ホーム長和園 施設長

第４ブロック 山 田  淳 子 特別養護老人ホームみなみ園 施設長
〃 長 津  信 一 特別養護老人ホームよしだ 施設長

第５ブロック 松 井  裕 特別養護老人ホームむつみ荘 園長
〃 石 田  浩 二 特別養護老人ホームよねやまの里 施設長
〃 金 子  美 朗 特別養護老人ホームいなほ園 園長

監事 全県下 磯 部  亘 いなほ法律事務所 弁護士
〃 土 田  隆（税）新潟合同事務所 愛宕事務所 所長

●モバイル対応
●会員専用ページ
ID/PWを入力するとログインできます。
●わわわ（コネクションルーム）
身近な疑問や悩みを他の会員に向けて質
問したり、それらの質問に回答することがで
きます。会員同士の交流の場としてお使い
ください。
●「最新情報」欄
研修会などの様々なお知らせを素早く
チェックできます。

しました!HPが
リニューアルHPが
リニューアルが
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外国人を雇用している?Q

雇用している 雇用していない

Q 在留資格は?

Q 雇用によるプラス効果は?

Q 今後雇用予定はある?

Q 雇用しない理由は?

「3年以内には
雇用したい」という

回答が多数

雇用している
32%

雇用していない
68%

〈下越・佐渡〉

雇用している
30%

雇用していない
70%

〈中越〉

雇用している
29%

雇用していない
71%

〈上越〉

下越・佐渡・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・0%
中越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・18%
上越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・0%

〈技能実習生〉
下越・佐渡・・・・・・・・・・・・・・・・・・33%
中越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・9%
上越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・25%

〈特定技能〉
下越・佐渡・・・・・・・・・・・・・・・・・・23%
中越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・20%
上越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・60%

〈予定がある〉
下越・佐渡・・・・・・・・・・・・・・・・・・77%
中越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・80%
上越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・40%

〈予定がない〉

下越・佐渡・・・・・・・・・・・・・・・・・・47%
中越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・73%
上越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・75%

〈介護福祉士〉
下越・佐渡・・・・・・・・・・・・・・・・・・20%
中越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・0%
上越・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・0%

〈その他〉

●現在・将来的な人材不足に対応できる

81%

50%

91%

下越・佐渡 中越 上越

●利用者・職員同士のコミュニケーションが難しい

20%
0%

20%

下越・佐渡 中越 上越

●外国人担当の負担が大きい

6%
40%16%

下越・佐渡 中越 上越

●早期離職の不安がある

0% 10%0%
下越・佐渡 中越 上越●利用者・職員に良い刺激がある

6%
50%

9%

下越・佐渡 中越 上越 〈その他の理由（一例）〉
●法人の方針
●外国人の居住地を確保できない
●移動・買い物の問題がある 等々

外国人雇用アンケート
～地域別まとめ～



施設長
リレーコラム
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特別養護老人ホーム太陽の園は、燕市吉

田地区にある90床の従来型特養です。吉田

駅から徒歩10分の場所に位置し、県立吉田病院

に隣接した環境となっています。経営母体である社

会福祉法人吉田福祉会は、昭和63年6月に設立し、翌

平成元年に太陽の園が開園しました。併設でデイサービスセンタ

ー太陽の園（定員20名）もサービス提供しています。当法人は「地

域で暮らすよろこびをいつまでも」という思いのもとに高齢・障

害・保育の分野における福祉サービスを提供しています。その中

で唯一の特養である太陽の園は、今年度で35年目を迎える従来

型特養のため、居室のほとんどが4人部屋となっていますが、アコ

ーディオンドアや間仕切りを設置してプライバシーを保てる空間に

改修しています。ケア体制についても、ユニット型ではないものの、

エリア単位でのサービス提供できめ細やかな介護ができるよう取

り組んでいます。

太陽の園では、ご家族や地域とのつながりを大切にし、入所し

たあとも継続した関わりが持てるように取り組んでいます。近年は

新型コロナウイルスの関係で、ご家族や地域との接触にも制限せ

ざるを得なくなりましたが、徐々に緩和していこうと考えておりま

す。先日、ご利用者が米寿の誕生日に自宅へ帰って馴染みの神社

前で記念写真を撮り、仏壇参りをしてきました。また、少人数短時

間ながら地域のお祭りにも出掛けました。今後、感染についての

配慮をしながら可能な範囲で実現できればと考えています。

近年、介護人材不足となっていますが、2年前からベトナム人留

学生を介護員として採用し、貴重な人材として活躍してもらってい

ます。また、同じ敷地内にある就労継続支援A型事業所あったか

ハートから施設外就労として来てもらい、リネン交換や清掃などの

作業を行なってもらっています。

これからも地域とのつながりを大切にして「太陽の園があってよ

かった」と言われるような施設となるべく取り組んでいきたいと思

います。

施設
概要

 事業所所在地 ●  燕市吉田法花堂740番地
 運営事業者 ●  社会福祉法人吉田福祉会
 事業所の種類 ●  特別養護老人ホーム／従来型90名
   通所介護／20名
 連絡先 ●  TEL／0256-92-3339　E-mail／taiyou@e-taiyou.jp

特別養護老人ホーム太陽の園

留学生も
利用者にならって

縫い物

プライバシーに
配慮した空間

数年ぶりの
天神祭り
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特別養護老人ホーム太陽の園 園長

荒川 秀子さん
あらかわ しゅうこ

地
域
で
暮
ら
す

よ
ろ
こ
び
を

い
つ
ま
で
も

発行所／ 一般社団法人 新潟県老人福祉施設協議会　新潟県新潟市中央区上所2丁目2-2 新潟ユニゾンプラザ2F
 電話 025-281-5534　　E-mail info@niigata-roushikyo.jp

発行人／ 山田 淳子令和5年7月20日発行 サイトはこちらから▶

なつかしい
人との再会

太陽の園

米寿の記念に
神社でパチリ

Smile Pick Up!


